

Las medidas adoptadas en este plan son una respuesta muy modesta y local a problemas globales, como son el cambio climático y el agotamiento de los recursos

# CCOO Aragón desarrolla un Plan de Acción para reducir el impacto ambiental en el sindicato

**Luis CLARIMON**,  
responsable medioambiente

**E**n el 10º Congreso de CCOO Aragón marcamos un objetivo: "Aumentar la coherencia ambiental del sindicato incluyendo este factor en nuestros análisis y propuestas, pero además utilizando los criterios de sostenibilidad en la actividad cotidiana de la propia organización. En resumen, se trataba de predicar con el ejemplo "ambientalizando nuestra organización.

Ahorrando energía, mejoramos nuestra economía y reducimos las emisiones de gases de efecto invernadero. Al emplear por ejemplo, papel reciclado y blanqueado sin cloro contribuimos a mejorar la seguridad y salud de los trabajadores/as de las empresas papeleras. Si utilizamos productos de limpieza ecológicos mejoramos también la salud de las personas que los fabrican y la de quienes limpian con ellos. Con todas estas decisiones, aumentamos nuestra coherencia y disminuimos las contradicciones entre nuestra acción y nuestro discurso, respetando el medioambiente y la salud de las personas.

Una actuación de estas características requiere en primer lugar un compromiso desde la dirección del sindicato. Así en abril de 2010, la Comisión Ejecutiva Regional se puso manos a la obra para impulsar el Plan de Ambientalización.

### Cómo podemos mejorar nuestro comportamiento ambiental

Las medidas –algunas ya realizadas y otras en fase de aplicación– afectan a diferentes ámbitos. Perseguimos reducir el consumo de energía en las sedes y locales, y en nuestros desplazamientos. Por ello, aconsejamos transitar a pie, en bici o en medios de transporte colectivos para ir y volver al trabajo. (Ahora



se contratan autobuses para asistir a los Consejos de la Unión, en lugar de acudir en coches particulares).

Hemos realizado auditorias para saber cuánta energía consumimos y cómo mejorar. Para alcanzar nuestros objetivos, instalamos luminarias de ahorro energético, mejoramos cerramientos, y controlamos la regulación de la calefacción y el aire acondicionado.

Debemos reducir drásticamente el consumo excesivo de papel, editar menos folletos, realizar envíos por correo

electrónico, etc.- y usar papel reciclado blanqueado sin cloro.

Para facilitar el reciclaje, aplicamos la recogida selectiva de cartón y papel usado, de pilas y cartuchos de impresoras.

Intentamos reducir o eliminar la presencia de sustancias peligrosas por ejemplo en la imprenta, solicitando el uso de tintas vegetales; o en la limpieza, usando productos libres de tóxicos – sobre todo, evitando los clorados como la lejía-. En general, optar por productos ecológicos, es muy positivo, tanto para la salud de los trabajadores/as, como para contribuir desde la demanda a la generación de empresas y empleos "verdes".

Ninguna medida tiene sentido sin la implicación de todo el personal que trabaja en el sindicato. Hemos elaborado y distribuido materiales de información y sensibilización (carteles, pegatinas o guías) y existen vías abiertas para la comunicación (e-mail y teléfonos) y en breve esperamos abrir un foro abierto en la web abierto a propuestas.

### "Piensa globalmente, actúa localmente"

Las medidas adoptadas en este plan son una respuesta muy modesta y local a problemas globales, como son el cambio climático y el agotamiento de los recursos.

Ahora sabemos que el uso del petróleo, carbón y gas natural ha provocado el cambio climático, que el ahorro energético es un paso necesario -pero no suficiente-, que la eficiencia permite gozar de los mismos servicios consumiendo menos, y que es posible gozar de calidad de vida sin tener tanto. La grave crisis ambiental, el agotamiento de los recursos y los desequilibrios entre el Norte y el Sur del Planeta, son factores que obligan a acometer nuevas políticas energéticas así como otros modelos productivos. ■